
 新年を迎え、今年で任期の半分を終えます。
昨年は「⼦ども、公共交通、雇⽤、平和」
などを課題に質問・提案をしました。
 ⼦どもの問題では、⼦どもの権利条約
や、インクルーシブ教育の充実、⼦ども
たちの居場所づくり、多胎児⽀援などに
取り組みました。
今年も安⼼して産み育てる施策が充実する
よう取り組みます。
 ⾼齢化が進み公共交通は利便性向上が求めら
れています。コガバスは１⽉よりコスモス館から
JR新宮中央駅の運⾏が始まります。これからも地域住⺠の声を活かし
た公共交通になるよう丁寧な取り組みを求めていきます。
 古賀市は無料職業紹介所を設け市⺠の就労促進に取り組んでいます
が、正規雇⽤は縮⼩しています。⽴地企業を活かした新たな取り組みを
提案しました。
 今年は先の戦争が終わり80年になります。古賀市は「⾮核恒久平和都
市」を宣⾔した町です。若い世代へ平和の継承に取り組みます。

あけましておめでとうございます。               
安⼼して暮らせるまちを⽬指し、今年も皆さまの声を
議会へ届けます。
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今年も皆さまと⼿を携え「⼦どもたちの夢がかなう まち」へ元気もりもり頑張ります。
『歩くご意⾒箱 森 まき』へあなたの声をお聞かせ下さい。議会へ届けます。
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 ⼦ども医療費増額の要因は、無償化の影響のほか、

診療報酬改定や、新型コロナウイルス感染症・マイコ

プラズマ肺炎等の流⾏病によるもの

です。継続には財源の確保が必要な

ことから、国や関係機関へ⼀層の働

き掛けを求めました。

 今年8⽉の勧告に沿い職員給与を改定しました。

2023年の古賀市職員の給与⽔準を⺬す指数

は、政令市を除く県内市町村の中で

最下位から2番⽬でした。職員の給

与は地域経済の中で標準や⽅向を⺬

すものでもあり、改善に取り組むよ

う求めました。

消防団�組織を再編
 地域防災⼒の中核の消防団担い⼿不⾜の補強に、組織再編など条例を

改正しました。

 組織は現在18の分団を7つの分団に再編。⽕災現場の補助を⾏う機能

別団員を設けます。�団員の定数は基本団員と機能別団員を合わせて

364⼈（条例改正後も同数）。

    12⽉（11/25∼12/11）議会 議案と⼀般質問    

 主な審議 

 補正予算 
 ⼦ども医療費、⼩学校体育館のエアコン設置、⼈事院勧告に伴う経費など6億6千万円余りを増額しました。

⼈事院勧告に沿い�職員給与�改定 ⼦ども医療費 追加

  森�まき�の⼀般質問  
 スマートフォン等のメディアの氾濫は様々な問題を引き起こしています。その課題と対応につい

て質問しました。物価⾼騰が市⺠のくらしに⼤きな影響を与えています。暮らしの維持に雇⽤や働

く環境の整備が必要な事から、その取り組みを質問しました。

  氾濫するメディアへの対応を  

森 ⼦どもたちへのメディアに対する啓
発はどのような取り組みをしているか。

答 情報モラル教育を、⼩学校は５・６年⽣と保
護者に、中学⽣は3学年と保護者に年に1回⾏っ
ている。

森 タブレットの設定や規制はどのよう
にされているか。

答 学習に関係のないサイトは、フィルタリング
ソフトで閲覧できないようにしている。家庭での
使⽤はインターネットに接続できる時間を、⼩学
⽣7時∼21時、中学⽣7時∼22時としている。

森 SNSを使ったいじめも増えている。
古賀市の状況は。

答 令和5年度は⼩学校3件、
中学校3件。今年度は10⽉末
で⼩学校4件、中学校2件でし
た。

⾃分専⽤のスマートフォンの所有状況⾃分専⽤のスマートフォンの所有状況



森 古賀市は⼦どもたちの居場所やスクー
ルカウンセラーなどの相談窓⼝を設けてい
るが、知らない保護者も多い。安⼼安全メ
ールで紹介してはどうか。

答 お困りの⽅に届くように検討をしたい。

森 メディアリテラシー教育の必要性を
どのように考えているか。

答 SNSでの無責任な出典などで⼈権の侵害・誹
謗中傷、などが起きている、メディアリテラシー
教育は必要と考えている。

森 ⼊学説明会に、保護者に啓発の機会
を設けてはどうか。

答 検討し、前向きに学校と協議をしたい。

森 ⼩学低学年はインターネットやSNS
を正しく理解する⼒も弱く、⼀律にタブ
レットを貸与するのではなく、友達づく
りやコミュニケーション能⼒をつける時
期にしてもいいのではないか。

答 低学年は使い⽅の制限など学校側と協議を進
めたい。

森 SNS時代の性的トラブルが問題にな
っている。性についてどのような教育や
指導をされているか、連携協定をしてい
る福岡⼥学院看護⼤学の⼒を性について
の教育や指導などに⽣かしてはどうか。

答 ネットリテラシー教育とあわせて⾏ってい
る。連携協定なども活かし前向きに検討する。

森 秘密の保持ができるSNSを⽤いた相
談窓⼝の設置などを検討してはどうか。

答 現在、⼦ども若者相談窓⼝があるがツールは
多いほうが相談しやすい、考えたい。

�安⼼して働き、安⼼して暮らせるまちに

森 近年の無料職業紹介の就職決定率は
どのような状況かまた、どのように対応
されているか。

答 令和5年の就職決定率は55.5％でした。離職
がないよう、求職者のニーズをつかみ、双⽅のマ
ッチングに努めている。

森 企業⽴地の⽀援の「雇⽤奨励⾦」
は、ハードルが⾼く、「若い世代が安⼼し
て働ける安定した地域雇⽤」を実現する
施策が必要ではないか。

答 新たな⽴地企業には、無料職業紹介所を利⽤
頂き雇⽤の創出につなぐよう取り組んでいる。現
在、新たな雇⽤創出事業は検討していない。

森 教職員の勤務時間の管理はどのよう
にされているか。

答 タイムレコーダーを設置し教職員の出退勤や
超過勤務時間を把握できるようにしている。

森 多忙な教職員の業務を補助する要員
を配置するなど、対応を検討してはどう
か。

答 教職員の負担軽減に⼯夫をしていきたい。

森 労働費は無料職業紹介事業だけです
が、少⼦⾼齢化、⼈⼝減少が進む中、雇
⽤拡⼤の視点を持った事業を設けるべき
ではないか。

答 公⺠の連携によって全体のイメージアップに
つながることが、将来的な雇⽤の確保、定住の促
進にもつながる。今後検討していきたい。



 古賀市で少年期を過ごされ、アフガニスタンで⼈道⽀援に尽くされた中村 哲先⽣が亡くなられ5年にな

ります。先⽣は古賀市の講演で「武器など絶対に使⽤せず、平和を具現化する。それが具体的な形としてあ

るのが⽇本の平和憲法です」と話されています。

 今年は戦後80年を迎えます。昨年12⽉1⽇から15⽇まで古賀市歴史資料館で「戦争とくらし展」が⾏わ

れ、私も若い世代へ平和を継承していくために関連イベントの「絵

本の読み聞かせ」に取り組みました。たくさんの親⼦連れや⼦ども

たちが来場し、絵本を読みながら平和について考えるいい時間とな

りました。中村 哲先⽣が話され

た事が深化し、継続されるように

努めたいと思います。

 現⾏の健康保険証は令和6年12⽉2⽇以降発⾏されませんが、マイナ保険証を持たない⽅

にも「資格確認証」が無償で交付されます。この「資格確認証」で、これまで通り保険診療

を受けることができます。

 またマイナ保険証をお使いの⽅も、機材トラブルなどの場合に現⾏の保険証が必要になり

ます。破棄せずお⼿元にお持ちください。

松林清掃にご参加ください
 毎⽉第⼀⽇曜⽇8:30から「⻄っ⼦憩いの松林」のみなさんが古賀⻄⼩学校グラウンド横の松林の清掃をさ

れており、私も⼦どもたちと⼀緒に参加しています。

�少しの時間で⼤丈夫です、みんなできれいな松林を守るために参加されませんか。

職場での困りごと悩みごと

など１⼈で悩まずここへ相談

まずはお電話で。

ふくほくユニオン

☎092-719-1980

（相談無料）

  活動報告 と お知らせ  

ＨUGっこ

⼦ども⾷堂「たまりんば」
「たまりんば」公式アカウント

⾷材の提供、ご⽀援はこちらまで↓

みなさまの声をぜひ

『歩くご意⾒箱�森まき』 

までお聞かせください。

森まき

Facebook

えほんでしろう「へいわ」ってどんなこと？

マイナ保険証が無くても受診できます

令和7年1⽉6⽇(⽉)から

【窓⼝受付時間】9時00分∼16時00分 ※電話受付時間は令和7年4⽉以降に短縮する予定です。

【対象施設】・市役所（第１庁舎・第２庁舎の全フロア）・上下⽔道庁舎・サンコスモ古賀

      ※サンコスモ古賀の貸館時間は変更ありません。

市役所窓⼝受付時間が短縮されます


